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LosBailes Chinos son un aporte muy relevante, porque nos conectan 
con las raíces más profundas de nuestro pueblo, con un sentido de 
arraigo eidentidad muy importante” 

CAROLINA ARMENAKIS DAHER, seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio 
  

  

(E) ENTREVISTA. ÓSCAR FLORES, gerente general de Mantoverde y los desafíos del proyecto de ampliación y de Capstone Copper Chile en general: 

“Vemos que existe mucho espacio de crecimiento 
y para el desarrollo de nuevos proyectos” 
Redacción 

cronicacodiarioatacama.cl 

nelmarco de la inaugu- 
ración del Proyecto de 
Desarrollo Mantoverde 

(PDMV) en la comuna de Cha- 
ñaral, el gerente general de 
Mantoverde, Óscar Flores con- 
versó con este medio sobre los 
diferentes desafíos que presen- 
tala industria minera, el rol de 
Atacama en materia de inver- 

sión, las proyecciones con el 
uso de energías renovables, en- 
treotrostemasrelevantes para 
la región. 

¿Cuáles son los principales desa- 
fíos de Mantoverde para el 20252 

- En 2025, nuestros princi- 
pales desafios tendrán que ver 
conextender nuestros excelen- 
tes resultados en seguridad. El 
mes pasado fuimos reconoci- 
dospor el Consejo Nacional de 
Seguridad por alcanzar 4 millo- 
nes de horas trabajadas (equi- 
valentes a un año) sin acciden- 

tes. 

Los desafios, encuando ala 
producción, serelacionan con 
completar la puestaen marcha 
de la nueva planta concentra- 
dora para trabajar a plena ca- 
pacidad el próximo año y, en 
paralelo, conseguir la aproba- 
ción de la declaración de im- 
pacto ambiental para aumen- 
tarla capacidad de tratamien- 
o dela nueva planta de 32mil 
a 45 mil toneladas por día, lo 
quese traducirá en la genera- 
ción de más empleos para la 
provincia de Chañaral y la re- 
gión de Atacama durante el pe- 
ríodo de ampliación y de la 
continuidad operacional. 

¿Cuáles son las inversiones que 
consideran para Atacama próxi- 

mamente? 
- A nivel de Capstone 

Copper Chile, tenemos en car- 
peta el proyecto Santo Domin- 

go, el cual ya cuenta con per- 
miso ambiental y con un estu- 
dio de factibilidad actualizado 

que refleja una reducción de 
costos, una optimización del 
plan minero y mejora deestán- 

   
CEDIDA 

EL GERENTE GENERAL COMENTÓ QUE EN TÉRMINOS DE PRODUCCIÓN, EL ACTUAL DESAFÍO CONSISTE EN COMPLETAR LA PUESTA EN MARCHA DELA 
NUEVA PLANTA CONCENTRADORA PARA TRABAJAR A PLENA CAPACIDAD EL PRÓXIMO AÑO. 

dares operacionales. Planea- 
mos ejecutar su construcción 
durante los próximos tres 
años. 

Esta iniciativa nos permiti- 

rá producir cobre, hierro y co- 
balto, y demandará una inver- 
sión cercana a los US$ 2.300 
millones. Hace poco abrimos 
nuestra primera oficina co- 
munitaria en Diego de Alma- 
gro, donde la comunidad po- 
drá estar informada de los 
avances. 

Para nosotros es un proyec- 
to muy relevante porque se es- 
pera que genere más de 1.000 
empleos locales y contribuya 
con el pago de unos US$2.000 
millones en impuestos en Chi- 
le durante su vida útil. Ade- 
más, siguiendo con el sello de 
Capstone Copper Chile, será 
una operación comprometida 
con la sostenibilidad, con pla- 
nes concretos para reducir 
emisiones en la operación y 
transporte, estándares interna- 
cionales de primer nivel en la 
gestión de relaves, y máxima 
eficienciaenel uso de recursos 

hídricosconelcompromiso de 
entregar 101/s de agua potable 
ala comunidad de Diego de Al- 
magro. 

¿Cómo avanza el proyecto parala 
obtención de cobalto en Manto- 
verde? ¿Qué importanciatienees- 
temineral? 

- Enrelación al cobalto, a 
mediados de este año ingresa- 
mos al Servicio de Evaluación 
de Impacto Ambiental (SEIA) 
un proyecto de optimización 
para Mantoverde, que, entre 
Otras cosas, permitirá producir 
un promedio estimado de 
2.000 toneladas al año de co- 
balto, en forma de hidróxido 
de cobalto o cátodos de cobal- 
to,apartir dela Rotación delos 
relaves provenientes de la 
planta concentradora existen- 
te en dicha faena, los que po- 
seen importantes contenidos 
de este elemento. En paralelo, 
ennuestra planta piloto ubica- 
da en Mantoverde continua- 
mosrealizando pruebas meta- 
lúrgicas, a través del uso de re- 
sina e intercambio iónico para 

optimizar la recuperación de 
Cobalto. 

Según la Agencia Interna- 
cional de la Energía (AJE), la 
necesidad de cobalto a nivel 
mundial aumentará en 207% 
entre 2022 y 2050, impulsadas 
por elauge dela electromovili- 
dad y la transición energética, 
quenosólo requieren demeta- 
les como el cobre o no-metáli- 
cos como ellitio, sino que tam- 
bién de cobalto. En ese senti- 
do, elcobalto esun metal indis- 
pensable para productos como 
las baterías de iones de litio, 

quese encuentran en vehícu- 
los eléctricos, computadores, 
y teléfonos inteligentes. Chile 
posee grandes reservas de co- 
balto y, además, cuenta con 
grandes cantidades de eseme- 
talensusrelaves. 

¿Cuáles son los principales desa» 
fiosque visualiza entomoalain- 
dustriamineraen la región? 

-Para nosotros Chile y par- 
ticularmente la Región de Ata- 
cama es fundamental. Cre- 
emos quees unazona atracti- 

va para la inversión y específi- 
camente para la minería debi- 
do asus condiciones natura- 
les y la estabilidad jurídica a 
nivel país. Vemos que existe 
mucho espacio de crecimien- 
to y para el desarrollo de nue- 
vos proyectos. 

¿Cuáles son los porcentajes ac- 

tuales de trabajadores que sean 
de la región? ¿Hay un plan para 

aumentar estos números? 
- Actualmente, alrededor 

del 70% de nuestros trabaja- 
dores pertenecen a la Región 
de Atacama y nuestro plan es 
continuar incrementando la 

participación local en nuestra 
operación a través de la con- 
tratación de personal propio y 
servicios de terceros de la re- 

gión. Estamos trabajando de 
la mano con las comunidades, 

centros de formación y clúster 
minero para promover el 
aprendizaje de las ciencias de 
la tierra o de servicios a la mi- 

nería para satisfacer la de- 
manda laboral con personas 
de Atacama. 

  

“Creemos que es una 
zona atractiva para la 
inversión y específi- 
camente para la mi- 
nería debido a 
sus condiciones natu- 
rales y la estabilidad 
jurídica anivel país. 
Vemos que existe 
mucho espacio de 
crecimiento y para el 
desarrollo de nuevos 
proyectos” 

Óscar Flores 
gerente general de Mantoverde 

¿Cuálesson las proyecciones que 
realizanentorno afuncionamien- 
to con fuentes renovables en el 

proyecto de Desarrollo Mantover- 
de considerando que para el pró- 

ximoañoesdeun50%.¿Esperan 
aumentarese porcentaje? 

- A partir de 2028, incre- 
mentaremos el porcentaje de 
uso de energías de fuentes re- 
novablesa 72%, gracias a la re- 
ovación del contrato para el 
suministro de energía de un 
bloque de 25 MW, bajo la res- 
tricción de que un 100% de es- 
ta energía provenga de fuentes 
renovables. 

¿Qué desafios enfrentan o vi- 
sualizan con las comunidades en 
tornoala operación? 

-Nuestro principal desafío 
de cara a las comunidades tie- 
nequeverenla actualidad con 
escuchar y dar a conocer el 
proyecto Santo Domingo. Para 
eso, inauguramos reciente- 
mente una oficina comunitaria 

en la comuna de Diego de Al- 
magro que tendrá como finali- 
dad resolver dudas y recibir 
consultas y sugerencias. 

Lo que buscamos con ella 
es generar un espacio abierto y 
comunicativo, que permita de- 
sarrollar diálogos previos al ini- 
cio de la construcción del pro- 
yecto, el que ya posee susapro- 
bacionesambientales y para el 
cual estamos buscando estra- 
tegias de financiamiento.C3
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